



Laodicea.

### Laodicea.

Diese Stadt lag vierzig Meilen östlich von Ephesus, und wird die Stätte derselben noch heute dem Reisenden unter dem Namen Eski-Hissar, Altschloß, bezeichnet. Ihre Bewohner waren berühmt wegen ihrer Pflege der Wissenschaften und schönen Künste, und stand das Christenthum unter ihnen schnell Anhänger. Leider jedoch fehlte es ihnen an religiösem Eifer und Begeisterung für die Sache, und erging deshalb

halb in der Offenbarung folgender schwerer Vorwurf an sie:

„Ich weiß deine Werke, daß du weder kalt noch warm bist. Ach, daß du kalt oder warm wärtest! Weil du aber lau bist, und weder kalt noch warm, werde ich dich ausspielen aus meinem Munde. Du sprichst: Ich bin reich und habe gar satt und bedarf nichts; und weißt nicht, daß du bist elend und lämmertlich, arm, blind und bloß. Ich rathe dir, daß du Gold von mir kaufest, das mit Feuer durchlautert ist, daß du